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香港文匯報訊 香港傳媒代表團結束在台灣的訪問
行程，於昨天返港。訪問團此行先後走訪了聯合報
系、TVBS（台灣無㡊衛星電視台）、中華日報、更生
日報、旺報、中國時報等。這些媒體或是影響力及於
全台甚至海外的傳媒集團，或為在當地有公信力的主
流媒體。通過交流，訪問團一行對島內傳媒生態和努
力拓展發展空間的做法有了直觀的認識。
在競爭中，傳統媒體如何應對新媒體的衝擊，是訪

問團一行與台灣同行共同關注的話題。島內媒體介紹
他們在融入新媒體發展全媒體方面各有側重的做法。
台灣當地發行量最大、最具影響力之一的中文報紙

聯合報系集團，產出多元化，載體多元化，以「數位
匯流」的運營模式整合資源爭取受眾。旺報中時媒體
集團則加大投入構建電子報大平台，推廣旗下各報品
牌。更生日報作為全台唯一地方報，不吝投入，同時
以5間網站擴大在地發行報紙的影響。這些做法令參
訪港媒耳目一新。

交換意見 達合作意向
香港文匯報、大公報、紫荊雜誌社、經濟導報、中

新社香港分社、中國日報（香港版）等媒體分別在內
容互換、項目合作、發行代理等方面，與島內媒體交

換了意見，不同程度的達成合作意向。
港媒此次訪台受到當地多方面的關注。中國國民黨

榮譽主席吳伯雄會見訪問團成員時表示，兩岸和平發
展的局面來之不易，雙方要共同努力維護這個局面，
決不能倒退。他相信中共十八大後，大陸的對台政策
不會變，兩岸經濟與文化交流會繼續下去。而香港在
兩岸關係發展中的獨特作用也將繼續得到發揮。
訪問團一行在台9天行程中，還與中華文化總會等

文化機構進行了溝通，就在兩岸三地拓展文化交流與
產業合作的空間作了交流，其中包括通過港媒與深圳
文博會進行合作的事宜。 ■香港傳媒訪問團到訪更生日報。 本報台灣傳真

港媒訪問團結束台灣之行

國台辦：「九二共識」是兩岸關係基礎
回顧過去5年對台七舉措 開創和平發展新局面

在昨天的新聞發佈會上，有記者問到謝長廷說當年
沒有「九二共識」，楊毅說，「『九二共識』形成

的歷史事實和內涵都是非常清楚的。」 他表示，「九
二共識」是兩岸協商，增進兩岸互信，推動兩岸關係
和平發展的重要政治基礎。

相互協商 增進互信
楊毅並強調，我們的立場態度非常明確，也是一貫

的，就是大陸和台灣同屬一個中國，兩岸關係不是國
與國的關係。同時，我們也願意認真的聽取和對待台
灣各界人士就發展兩岸關係提出的理性、積極、建設
性的意見和建議。
楊毅表示，「黨的十七大以來，大陸方面為推動兩

岸關係和平發展採取了一系列重要舉措，推動兩岸關
係實現了歷史性的轉折，開創了兩岸關係和平發展的
新局面。」

遏制「台獨」 實現「三通」
楊毅從七個方面概括了五年來大陸方面採取的重要

舉措：一是堅決反對和遏制「台獨」分裂活動，挫敗
了陳水扁當局企圖通過「憲政改造」，舉辦加入聯合國
的「公投」；二是全面系統地提出了兩岸關係和平發
展的重要思想和政策主張，豐富發展了對台工作大政
方針，確立了新形勢下推動對台工作的指導方針。

三是推動國共兩黨和兩岸雙方在反對「台獨」、堅持
「九二共識」的共同基礎上，增進政治互信，進行良性
互動，保持了兩岸關係和平發展的正確方向和良好勢
頭。按照先易後難、循序漸進的思路推進兩岸協商，
相繼簽署了18項協議；四是推動實現了兩岸同胞翹首
期盼30年之久的兩岸全面、直接、雙向「三通」，全面
實施兩岸經濟合作框架協議；
五是擴大兩岸文化交流，增強兩岸同胞對中華文

化、中華民族的共同認同，加強精神紐帶；六是創
辦了海峽論壇，支持各省、自治區、直轄市積極開
展對台交流，鼓勵兩岸社會各界，特別是基層民眾
的交往，促進大陸居民赴台旅遊。七是出台一系列
對台惠民政策，使更多的台灣同胞得到實實在在的
利益。同時解決了在大陸生活的台胞遇到的困難，
協助解決大陸台資企業生產經營中遇到的問題等。

香港文匯報訊（記者 高麗丹 北京報道）今

年是大陸與台灣達成「九二共識」的20周年。

昨日國務院台灣辦公室例行發佈會上，新聞發

言人楊毅表示，「『九二共識』是推動兩岸關

係和平發展的重要政治基礎，大陸和台灣同屬

一個中國。」他同時指出，中共十七大以來，

大陸方面採取了一系列重要措施，開創了兩岸

關係和平發展新局面。

香港文匯報訊（記者 高

麗丹 北京報道）隨㠥台灣
旅遊業的迅速升溫，赴台
旅遊成為了很多人的熱門
選擇。在昨日舉行的國台
辦新聞發佈會上，發言人
楊毅表示，今後還會繼續
開放更多的大陸城市的居
民赴台個人遊。另外，對
於近期部分大陸台資企業
出現的經營困難，楊毅表
示大陸將出台措施施救，
並適時增設涉台案件審判
庭。
楊毅稱，大陸現在已經

開放了2批13個大陸城市的
居民赴台進行個人遊，今
後還會繼續開放大陸更多
城市的居民赴台個人遊。
他並強調，「我們也希望
台灣方面進一步採取切實
的舉措，確保大陸居民赴
台旅遊的安全。」
今年受國際金融危機影

響，大陸部分台資企業出
現了經營困難，楊毅表
示，「大陸從國台辦到各
部委，再到各級政府都一
直在想辦法，出台各項措
施來幫助台資企業解決困
難。」這些措施包括提供
台資企業融資支持、減免
賦稅，在用工方面提供幫
助、協助台資企業轉型升
級等等。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「行政院」
昨日上午舉行記者會，宣佈為期兩年的「加強推
動台商回台投資方案」今日正式啟動。馬英九表
示，台灣出口動能降低最主要的原因就是「產業
外移」，相關方案基本上對某些行業是期待發生
點火的和加溫的功能，他並對台商喊話，「要做
決定趕快做，兩年內能回來，就能享受優惠！」

馬英九籲台商「快做決定」
馬英九說，由於大陸投資環境包含工資、環保

要求跟市場產生變化，因此許多台商考慮遷離大
陸，有些轉去越南、印尼，他坦承，這些地方確
實有些條件不錯，但是如果台灣能改善投資環
境，有機會吸引台商回來。他表示，中南部某些
園區已經出現一位難求的現象，證明台商已經在

回流了。
馬英九強調，吸引台商回流方案只是短期的計

劃，只有2年，也有配套措施，不過政府並不是
只針對台商提出方案，對於既有的廠商，也有相
對的方案，希望促進島內產業發展。

提供回台「一條龍」服務
對於「行政院」宣佈「加強推動台商回台投資

方案」本月正式啟動，同時成立「全球招商聯合
服務中心」，為台商提供「一條龍」式的服務。
對此，全台工業總會副理事長辜成允、世界台灣
商會聯合總會總會長李芳信與名譽總會長盧起
箴、電機電子工業同業公會副理事長鄭富雄、可
成科技公司董事長洪水樹及建大工業公司總經理
張宏德等產業界代表，紛紛表示贊同之意。
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台商回流投資方案今啟動
香港文匯報訊 據中通社報道，台鐵驚爆

疑似工程採購貪腐弊案，台中地檢署昨日
指揮市調查處等過百人員，兵分35路前往
台北、台中大甲和清水，以及台南新營、
善化等車站大舉搜索，並傳喚19人到案，
其中有9名是公務人員。
根據「法務部」調查局台中市調查處調

查發現，有台鐵高層官員利用經辦「環島
鐵路整體系統安全提升計劃」等多項工程
發包機會，勾結特定廠商，進行綁標、圍
標，並從中收受賄絡和性招待。
台中市調查處指出，「行政院」為提升

全台鐵路運輸安全建設，核定「環島鐵路
整體系統安全提升計劃」，計劃編列新台幣
（下同）149億元預算，預定於2009年1月至
2012年12月分年執行預算，並由台鐵局負
責執行規劃、設計、招標、監造、施工、
驗收等工作。
檢方表示，採購和工程案總經費達新台

幣3億多元，偵辦過程中發現，有公務人員
疑似接受廠商不當招待及收受貴重物品，
涉嫌貪污等罪嫌，目前積極擴大調查。

香港文匯報訊 據《旺報》報道，滬台醫療
合作再傳佳音，上海浦東醫院與台灣嘉義長庚
醫院日前簽訂合作意向書，締結為友好醫院，
由上海浦東醫院院長余波與台灣嘉義長庚醫院
院長蔡熒煌共同簽署意向書。這是上海首家與
台灣醫院結成友好醫院的醫療機構。
嘉義長庚醫院院長蔡熒煌表示，根據雙方合

作意向書，將在醫院管理、人才培養、科學研
究及臨床新業務、新技術開展等方面建立穩定
合作關係，共同建立教育培訓專案，促進優勢
互補，為各自創建區域醫療中心的目標提供新
動能。

■赴台旅遊成

為了很多大陸
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網上圖片

■五年來大陸方面採取重要舉措推動兩岸和平發展。圖為今年6月，廈

金航線開通夜航航班，方便兩岸百姓往返。 資料圖片

■「加強推動台商回台投資方案」今日上路，台商紛紛表示贊同。中央社

台經濟增長再跌 料今年勉強保「1」

促優勢互補
滬台醫院結盟

香港文匯報訊 苗栗縣政府與大陸合作推動大閘蟹養
殖，年初自上海引進優質蟹苗與飼料，並由上海海洋大學
專家進駐指導養殖戶，大閘蟹不但存活率大幅提升，且個
頭肥碩，本月初要回娘家參加大閘蟹評鑒，苗栗縣長劉政
鴻與50養殖戶均將同行。
苗栗縣大閘蟹養殖發展協會從中挑選肥蟹組成苗栗代表

隊，進駐頭屋鄉的「選手村」集訓增肥，有人戲稱大閘蟹
組聯軍要「反攻大陸」，這是台灣大閘蟹首次到大陸參
賽。

苗栗大閘蟹 回娘家比肥
香港文匯報訊 志明、春嬌、家豪及淑芬等最普

遍、最多人使用的名字，台灣社會稱之為「菜市
場名」。「內政部」次長簡太郎昨日表示，今年
最新居民姓名統計資料顯示，今年台灣男性最常
用的名字是「家豪」，取代去年的「志明」；女
性則繼續由「淑芬」蟬聯冠軍，全台灣有多達3
萬多個「淑芬」。

5人名「英九」
台灣官方居民姓名統計還發現，居民為子女取

用名字時，常有對歷史人物或當代風雲人物崇敬
而命名的例子，目前台灣共有425名「中山」、545
名「中正」、224個「經國」、406個「登輝」、209
個「萬長」、399個「金平」、5個「英九」，曾獲諾
貝爾獎的「政道」更多達1,043人。另傑出運動
家、公益人士等的名字，也有增加取用者，如書
豪有1,989人、雅妮有657人、寶春有757人、樹菊
有43人，簡太郎笑稱，隨㠥林書豪在美國籃球界
走紅，明年可能會有更多「書豪」出現。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
主計總處昨日發佈最新經濟預測，將
今年全年經濟增長率預估值由8月份的
1.66%再大幅下調0.61個百分點至
1.05%，這已是第9度下修經濟增長
率，料今年全年表現僅可勉強保住
「1」。主計總處表示，主要是第3季經濟

增長率僅1.02%，較8月預測數大幅降
低了0.97個百分點，對第4季的預測值
也大幅調降1.4個百分點。
主計處表示，經濟活動受島內外不確

定因素影響甚大，尤其全球性突發事
件急速擴大，預測確度難以掌握。島
內主要智庫對今年經濟增長率預測亦

一再下修，去年預測在4%以上，目前
已紛紛調降至1.5%-2.5%。主計處官員
表示，不僅島內經濟在第3季表現未如
預期成長，加上全球經濟增長力度減
緩，以及島內消費動能疲弱，認為將
持續影響出口與民間消費表現。

台最普遍名
男：家豪女：淑芬

■美國商務部次長桑傑士昨日晚間到台北市晴光市

場宣傳赴美免簽。 中央社
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台鐵爆採購貪腐
9公務員涉案


